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INMIGRACIÓN
¿Por qué sacar el permiso de empleo 
del TPS? | Héctor López 

ADENTRO

PÁG.13

Incertidumbre sobre nuevos 
permisos de trabajo
El Ministerio del Trabajo anunció a través 
de decreto, que próximamente ampliará 
la catergoría para los permisos de trabajo, 
sin embrgo aún se desconoce la aplicación 
de estos cambios.

ENTREVISTA 
Ozzie Guillén en exclusiva para 
El Venezolano

VENEZOLANOS
Misión imposible una visa de turista para 
ingresar a Panamá

PANAMÁ

PÁG.10

Un mural para desnaturalizar 
la Violencia Basada en Género
“A través de las prácticas de la cotidianidad y 
de nuestros propios sentires y gustos podemos 
ir transformando esas realidades que han sido 
naturalizadas y que son violentas no solamente 
hacia las mujeres, sino que obligan a los hombres 
a cumplir unos roles que los encasillan y que 
sigue perpetuando la violencia de género”, 
aseguró la artista.

COLOMBIA

PÁG. 12

La labor de Acción Social – 
Venezuela, liderada por Diana 
Mendt, merece ser destacada. 
La ayuda proporcionada por 
esta ONG no solo es para a los 

hermanos venezolanos recién 
llegados a Houston, sino también 
ayuda humanitaria a nuestro país a 
través de instituciones religiosas y 
privadas. 

Se estima que, tan solo en Houston, 
se han ayudado a más de 5 mil 
familias con muebles, camas, 
artículos para el hogar, entre otros. 

PÁG. 4 Y 5

PÁG. 9

ACCIÓN SOCIAL
VENEZUELA 

es más una mano amiga 

PÁG. 15
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Acción Social  Venezuela, un 
apoyo para seguir soñando 

COMUNIDAD | Más de 5 Mil faMilias han recibido ayuda en houston 

Los venezolanos recién llegados a Houston pueden 
seguir soñando con un futuro mejor gracias a la ayuda 

ofrecida por Acción Social - Venezuela

EV Houston - Maholy Leal 
Fotografías: Reinaldo Medina 

Cuando de tender una mano amiga a 
los venezolanos se trata, Diana Mendt, 
fundadora de Acción Social - Venezuela, dice 
presente. Su pasión por ayudar viene desde 
su niñez, pues solía viajar al Paramo de los 
Andes para repartir ropa de frío y en la época 
decembrina les llevaban juguetes nuevos 
a los niños de dicha localidad. La primera 
acción comunitaria de Diana en Houston 
se remonta al año 2003, cuando realizó la 
primera colecta navideña de juguetes para 
la comunidad de Santísimo Sacramento en 
Second Ward.  

Diana, de origen zuliano y arquitecta de 
profesión, es líder de Acción Social, fundada 
y registrada en el estado de Texas desde el 
2013 como una organización sin fines de 
lucro, que enviaba ayuda como máscaras de 
gas e insumos médicos a los manifestantes. 

Sin embargo, en el 2017, Mendt junto a otros 
venezolanos constituyen Acción Social - 
Venezuela, a raíz de la ola migratoria vivida 
ese año. 
 
Esta ONG, que ayuda a venezolanos recién 
llegados a Houston y envía ayuda humanitaria 
a Venezuela, requiere de colaboraciones para 
recibir a inmigrantes en el refugio.

Se estima que, tan solo en Houston, se han 
ayudado a más de 5 mil familias con muebles, 
camas, artículos para el hogar, entre otros. 
Destacamos que, la labor de Acción Social 
- Venezuela no termina allí, pues de igual 
manera proveen de insumos como abrigos, 
guantes, morrales y más a los Caminantes 
Venezolanos en Cúcuta a través de la 
organización Canadian Human Rights.   
 
El objetivo de la organización es alcanzado 
gracias a las donaciones hechas mayormente 
por otros miembros de la diáspora venezolana 

y de distintas nacionalidades. Con el apoyo 
de miembros y voluntarios los artículos 
donados son catalogados, organizados y 
guardados en varios almacenes que la ONG 
arrienda.  
 
Acción Social Venezuela realiza tres 
eventos icónicos. En Navidad se lleva a 
cabo la recolección y entrega de juguetes 
nuevos para los niños venezolanos recién 
llegados en sus instalaciones, así como la 
entrega de juguetes a los niños hispanos 
de la comunidad del Second Ward y el 
almuerzo de Acción de Gracias para la misma 
comunidad en las instalaciones de la Iglesia 
Santísimo Sacramento.  

NUEVO AÑO, NUEVO PROYECTO
En este 2023, Acción Social Venezuela 
arranca con un nuevo proyecto en pro de 
seguir ayudando a los venezolanos que llegan 
a Houston sin nada más que esperanzas de 
un futuro mejor.  
 
Se trata del Plan de ayuda al Migrante ‘Virgen 
del Coromoto’, encabezado por el Padre 
Rafael Dávila, en el cual se otorga ayuda 
económica a las familias recién salidas del 
refugio Casa Juan Diego. El plan ya está en 

marcha y dos afortunadas familias se han 
beneficiado para ubicar una vivienda y pagar 
el primer mes de alquiler.  
 
Diana comenta que, actualmente están 
en busca de patrocinadores que puedan 
colaborar con el programa, y hace énfasis que 
el dinero otorgado es en calidad de préstamo 
y debe ser pagado por los beneficiarios tan 
pronto encuentren trabajo y así poder seguir 
brindando apoyo financiero a otras familias 
necesitadas.  
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¿CÓMO CONTACTAR/DONAR/SER VOLUNTARIO?
Instagram como @accionsocial.vzla
Facebook: Acción Social - Venezuela
Correo: accionsocialhouvzla@gmail.com
WhatsApp +1 281 920 0893. (Solo mensajes)

¿QUÉ SE PUEDE DONAR?

Sábanas, toallas, almohadas, cobijas, 
edredones, platos, vasos, cubiertos, 
utensilios de cocina, ollas, sartenes, 
electrodomésticos (licuadoras, 
tostadoras, aspiradoras… todo esto 
se puede entregar directamente al 
depósito.

Otros artículos como TV, muebles, 
camas, entre otros, se puede contactar 
a Diana Mendt através de un mensaje 
en WhatsApp (281) 920-0893. Enviar 
foto y área donde se ubica la donación 
para ser posteada en las redes sociales 
y las personas interesadas puedan ser 
enlazadas con el donante y coordinar de 
forma rápida la entrega.

TODOS LOS MIÉRCOLES 
DE 11:00 A.M. A 1:00 P.M.
SÁBADOS DE 12:00 P.M. A 3:00 P.M

Acción Social - Venezuela no tiene ninguna afiliación 
política, trabaja con las donaciones

realizadas y con voluntariados.

Los juguetes se necesitan para que los 
niños se puedan entretener mientras sus 
padres buscan en los almacenes. También 
pueden llevarlos a casa.

El 25 de marzo se realizó una 
jornada de salud gratuita, en 
asociación con el Baylor
College of Medicine, donde los 
asistentes recibieron exámenes 
de glucosa y toma de
tensión arterial. Además, se 
realizó un “Zapatazo”, donde se 
recolectaron 9 bolsas de
zapatos para ser enviados a 
una fundación en el estado 
Zulia, Venezuela.
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PATRICIA OLIVER: “No nos vamos a rendir”
LUCHA | Perdió a su hijo en la Masacre de Parkland

En El Venezolano Hoy, conversamos con Patricia 
Oliver, reconocida activista venezolana que lucha 

para erradicar la violencia armada en Estados Unidos

José Ramón Villalobos 

Cada vez más, triste y desafortunadamente, 
EE. UU. se posiciona como una nación de 
sobrevivientes y muertos por violencia de 
armas de fuego.

En 2022 perdieron la vida por esta razón 
–masacres, homicidios, tiroteos - más de 
17 mil personas. Se estima que en este país 
hay más armas de fuego que personas: 
circulan unas 390 millones de armas, según 
registros recientes. Aquí, en plena clase de 
matemáticas un niño sacó una pistola, apuntó 
a su maestra y la mató.

Y justamente este tema, doloroso, terrible y 
controversial, fue el foco de mi conversación 
con Patricia en un Live por Instagram. 

Patricia es una reconocida y firme activista 
venezolana que lucha sin descanso para 
evitar y erradicar la violencia armada en el 
país. Emprende esta batalla tras perder a su 
hijo Joaquín en febrero de 2018 en el tiroteo 
de Parkland, en cuya masacre murieron 17 
personas. 

Fundó y dirige, junto a su esposo Manuel 

Oliver, Change The Ref (CTR), una 
organización que se formó para ofrecer 
herramientas que generen cambios en 
cuestiones críticas que afectan al país, a 
través de la educación, la conversación 
y el activismo. Utiliza el arte urbano y la 
confrontación creativa no violenta para 
exponer los desastrosos efectos de la 
pandemia de tiroteos masivos.

Patricia, junto a su esposo, ocupó los 
principales titulares de los noticieros el pasado 
jueves 23 de marzo por este lamentable 
hecho: Manuel fue arrestado en el Congreso 
de EEUU “por interrumpir una audiencia 
sobre la legislación de armas en el país”, así lo 
expresaron algunos medios locales.

“Hoy estoy muy consternada por la masacre, 
en Nashville, Tennessee. Esto ya es problema 
crónico en el país. Las masacres son un 
problema de fondo que abre el debate cada 
vez que hay un tiroteo y la discusión llega a 
los escenarios institucionales como la sesión 
en el Congreso de Estados Unidos el jueves 
23 y todo lo pasó ahí”,  precisó Patricia de 
entrada.

¿Qué fue lo que pasó en el Congreso?
R: Eso fue una sobre acción que no lo 
ameritaba. Nosotros lo que hicimos fue 
hacer uso de nuestro derecho de expresarnos 
libremente. Estábamos dentro de una 
audiencia de control de armas en el congreso 
y estaban diciendo, en plena sesión, cosas 
que no eran reales. Se supone que tú debes 
mantener la compostura, pero llega un 
momento en que cuando escuchas frases sin 
razón ni fundamento, no te puedes quedar 
callada y hablé: enseguida un congresista 
dice saquen esta mujer de aquí y arrestaron a 
Manuel.

¿Cuál fue tu mensaje allí?
Lo que recuerdo claramente es que les dije 
a los congresistas: nosotros vamos a seguir 
con nuestra lucha para erradicar la violencia 
armada del país. Lo que pasó ese día en el 
Congreso no va a hacer que yo detenga la 
lucha que llevo hasta el Sol de hoy. Los invité 
a ver la autopsia de mi hijo Joaquín.

¿Qué lectura le das a estos hechos?
Fue muy injusto todo. Nosotros llevamos 
una bandera con un mensaje muy claro que 
es reducir la criminalidad por el uso y el 
libertinaje de las armas que hay en todo el 
país. Cada día se comprueba más que lo que 
estamos haciendo es lo que se debe hacer 
y cada vez es más necesario que más gente 
nos escuche y se una a esta causa: esto es un 
trabajo en equipo.

Quienes defienden la tenencia de armas 
argumentan que la Constitución de Estados 
Unidos dice que los ciudadanos tienen 
“derecho al porte y uso de armas” para su 
defensa propia …

¿Cuál es tu mensaje central como activista 
de Change for the Rest?
Regular el uso de armas y tenerlas en un lugar 
seguro. También te has podido dar cuenta 
que hay niños que toman las armas y mata 
a la familia. Eso está de moda, tenemos que 
acabar con eso y eso depende de todos 
nosotros. 
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COMUNIDAD | una ProbleMática que afecta a la coMunidad en general 

FOTO: PIXABAY.

Presentan “One Clean Houston” 
para combatir los vertederos ilegales

La iniciativa 
presentada por el 
alcalde Sylvester 

Turner destina 
18 millones para 

combatir los 
vertederos ilegales 

en los vecindarios de 
Houston y educar a la 

comunidad

Con información de City of Houston  
Maholy Leal  

propietarios de viviendas, los miembros 
de la comunidad y organizaciones 
sin ánimo de lucro, industrias y otras 
organizaciones gubernamentales. Este 
plan destina casi 18 millones de dólares 
adicionales en los próximos 2 años a la 
problemática, una cifra sin precedentes. 

La iniciativa destinará fondos al 
Departamento de Gestión de Residuos 
Sólidos (SWMD) de la ciudad para 

retirar los escombros de los vertederos 
lo antes posible. También aumentará la 
financiación de equipos y personal para 
ayudar a detener a los infractores. One 
Clean Houston también proporcionará 
alternativas adecuadas para deshacerse 
de los residuos, educando a la 
comunidad sobre las consecuencias 
y los impactos y mejorando las zonas 
propensas a los vertidos. 

La comunidad de Katy 
da la bienvenida a BaseFit

AUMENTA 
FACTURA DEL 

AGUA EN ABRIL 

EV Houston.- Durante el mes de febrero, 
llegó a Katy, Texas, BaseFit, un centro de 
entrenamiento de última generación que 
ofrece desde jaulas de bateo hasta clases 
particulares de béisbol y softbol. También 
proporciona a los asistentes diferentes 
clases de entrenamiento físico, adaptados al 
nivel de edad y experiencia. 

En sus instalaciones, ofrecen la posibilidad 
de rentar el espacio para eventos y 
cumpleaños, proporcionando un ambiente 
acogedor, donde la gente puede hacer 

deporte mientras se divierte al mismo 
tiempo.

Para eventos especiales cuentan con cuatro 
paquetes únicos que se adaptan a todas las 
necesidades y presupuestos. Cada paquete 
incluye jaulas de bateo equipadas con 
una máquina de lanzar y un entrenador 
para ayudarte a perfeccionar tu swing y 
además ofrecen recuerdos, decoraciones y 
opciones de comida y bebida para que tu 
celebración sea aún más especial.

El 29 de marzo, el alcalde de Houston, 
Sylvester Turner, acompañado de otras 
autoridades locales, presentó la iniciativa 
de la ciudad “One Clean Houston”, la 
cual tiene como propósito combatir los 
vertederos ilegales. El plan se centra 
en tres áreas para abordar el problema 
y limpiar las calles, especialmente las 
zonas que han sido focos de estos 
vertidos ilegales, así lo indica el 
comunicado enviado por la oficina de 
prensa del alcalde.  
 
“El vertido ilegal es una plaga en nuestra 
comunidad, amenazando la salud y el 
bienestar de las personas que viven en 
los barrios donde se produce el vertido 
ilegal. Es ilegal arrojar basura en zonas 
donde no corresponde. No sólo tenemos 
la intención de limpiar Houston, sino 
que intensificaremos nuestro trabajo para 
responsabilizar a los infractores de su 
sucio trabajo”, advirtió Turner.  
 
LAS ÁREAS SON: 
· Limpieza rápida
· Mejora de la aplicación de la ley 
· Prevención y educación 

Se trabajará de la mano con los 

EV Houston.- Houston Public Works 
envió un comunicado a los usuarios, 
explicando que verán reflejado un 
aumento de 9.2 % en su factura. Este 
nuevo monto se vio reflejado en el 
cargo con fecha del 1 de abril.

El aumento, según la misiva, es el 
resultado del índice de inflación 
en el área de Houston (8.2 %)  y 
el aumento de la población (1 %), 
estos dos factores combinados dan 
el resultado del incremento de 9.2 % 
para el agua y el alcantarillado.

Adicionalmente, se informó que 
estos ajustes son necesarios 
para ayudar a cubrir los costos 
de operación, mantenimiento y 
reparación. Recordemos que, el 
Concejo Municipal aprobó en 2021 
el aumento de estas tarifas cada 1ero 
de abril.

Destacada venezolana forma parte de 
Sociedad Interamericana de Psicología

La venezolana Olimpia Petzold ha sido 
elegida como la vicepresidente para 
Estados Unidos y Canadá de la Sociedad 
Interamericana de Psicología (2023-2025). 
La SIP fue fundada en 1951 en México por 
un grupo de científicos de la conducta. 
Sobre este nombramiento, Olimpia 
compartió su emoción y agradecimiento 

en su red social LinkedIn. “Esto es un 
honor tremendo y estoy agradecida por 
la oportunidad de desempeñarme en este 
papel. Gracias a los miembros de SIP por 
este apoyo increíble”. Actualmente, Petzold 
se desempeña como profesor adjunto de 
psicología en el Lone Star College.
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Héctor J. López, J.D., LL.M.
713.532.2110
info@hjlopezlaw.com
www.hjlopezlaw.com

¿POR QUÉ SACAR EL PERMISO 
DE EMPLEO DEL TPS?

Desde que fue anunciado el Estatus 
Protección Temporal (TPS) para los 
venezolanos en marzo de 2021, muchos 
compatriotas que se encontraban 
presentes en el país se lograron inscribir 
para este beneficio. Aparte de otorgar 
un estatus legal, también proporciona 
elegibilidad para solicitar un permiso de 
empleo y hasta uno de viaje al exterior 
por múltiples entradas.

Existe una gran cantidad de venezolanos 
que, además de registrarse en el programa 
de protección temporal, también tenían 
una solicitud de asilo pendiente, bien 
sea un caso afirmativo con la oficina de 
asilos de USCIS, o defensivo en la corte 
de inmigración. Sin embargo, muchos 
eligieron no aplicar al permiso de empleo 
del TPS, principalmente porque no tenía 
sentido pagar la tarifa de aplicación de 
dicho permiso cuando ya tenían un 
permiso de empleo por medio del asilo 
pendiente.

Aun cuando ese enfoque fuese válido en 
ese momento, una vez aprobado el TPS, 
la situación de “conveniencia vs. riesgo” 
cambia completamente. Esto es cierto 
para quienes tengan un caso de asilo tanto 
afirmativo, como defensivo. La razón para 
ello se la explico a continuación.

En el contexto del asilo afirmativo, si el 
aplicante es llamado a su entrevista en la 
oficina de asilos del USCIS y su caso no es 
aprobado, en vez de reenviar el caso a un 
juez de inmigración para que este revise y 
decida el caso, el servicio de inmigración 
simplemente emitirá una negación de 
la aplicación (no apelable) y ese sería el 
final de ese caso de asilo. Esto debido a 
que los únicos casos afirmativos que son 
enviados a la corte son aquellos en donde 
el aplicante no posee un estatus legal en 
los EEUU. Como el TPS constituye un 
estatus legal de no-inmigrante, el USCIS 
simplemente podrá emitir una negación 
sin necesidad de enviar el caso a un juez 
de inmigración.

Ahora bien, en el contexto defensivo, 
hoy día los abogados del gobierno y 
jueces están más inclinados a terminar 
el caso a través de un acuerdo procesal 
cuando el extranjero posee un estatus 
legal tal como el TPS. Al igual que una 
negación el contexto afirmativo, una 
“terminación/desecho” del procedimiento 
de deportación, dejaría al aplicante solo 
con el TPS y sin ninguna aplicación de 
asilo pendiente. Esto ocasiona que no sea 
posible continuar renovando el permiso 
de empleo por medio del asilo más allá 
de su fecha natural de vencimiento.

Si el extranjero espera ese momento 
para aplicar a un permiso de empleo 
por medio del TPS, debido a los retrasos 
procesales actuales, la emisión de ese 
nuevo permiso de empleo podría demorar 
más allá de la validez del permiso de 
empleo del asilo que esté por vencer, y 
la persona podría quedarse un tiempo 
indefinido sin permiso de empleo. No 
hay extensión automática de los 540 días 
cuando se aplica a un permiso de empleo 
nuevo en una categoría diferente a la de la 
tarjeta que está por vencer.

Por ello, cualquiera que tenga un TPS 
ya aprobado y además tenga un asilo 
pendiente, debe aplicar a un permiso 
de empleo por el TPS cuanto antes para 
tenerlo de respaldo y evitar el riesgo de 
quedarse sin permiso de empleo en el 
caso que le nieguen su caso de asilo 
afirmativo o cierren su caso de corte.

A diferencia de cuando un caso de 
corte es ‘terminado/desechado” en 
algunos casos el juez puede cerrar el 
caso administrativamente. En ese caso, 
la corte procederá a sacar dicho caso de 
su calendario y no agendará una nueva 
audiencia futura, salvo en circunstancias 
especiales. Digamos que ponen el caso 
a “dormir”. Esto le permite al procesado 
continuar renovando beneficios 
accesorios, tales como permisos de 
empleo derivados de tener una aplicación 
pendiente con la corte de manera 
indefinida siempre y cuando el caso 
continúe administrativamente cerrado. 

Cada caso es diferente y la estrategia a 
seguir en cada situación siempre deberá 
ser la que su abogado de cabecera 
recomiende, ya que nadie mejor podrá 
evaluar realmente el mejor escenario para 
su situación particular.

Consulte siempre con abogados de 
inmigración licenciados en los Estados 
Unidos sobre su situación individual 
inmigratoria. Los notarios y abogados 
extranjeros NO son abogados en los 
EEUU y no están autorizados a proveer 
asesoría legal de inmigración ni a 
representar a nadie en algún proceso. 

Foto: freepik.
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Cambios de planes en MITRADEL: 
Nuevo decreto para los permisos de trabajo

MIGRACIÓN | el decreto ejecutivo núMero 4 del 2 de Marzo queda sin vigencia

Los permisos se habían dividido en seis tipos, según informó el Ministerio de Trabajo en un comunicado oficial

David Alejandro Chacón 
dchacon@elvenezolanonews.com.pa

Alfredo Mitre, director de empleo del 
Ministerio de Trabajo (MITRADEL), 
publicó en su cuenta de Twitter 
@alfredomitre que el decreto ejecutivo 
#4, que contemplaba la nueva 
normativa para tramitar permisos 
de trabajo y que fue publicado 
los primeros días de marzo, será 
subrogado.

“Un nuevo Decreto será publicado 
en los próximos días, sin cambiar el 
fondo de lo dispuesto en el mismo, 
pero adecuando las fechas de 
implementación», escribió Mitre”.
La nueva normativa, que estipulaba un 
total de seis categorías para la solicitud 
de permisos de trabajos en Panamá, 
comenzaba a practicarse el 1 de abril. 
Al cierre de esta edición, lunes 3 de 
abril, no se había anunciado el nuevo 
decreto por parte de las autoridades 
competentes. 

MALESTAR
A nuestra sala de redacción han 
llegado diversos comentarios y 

testimonios de personas que exigen 
una mayor celeridad en la entrega de 
los carnets de trabajo. 
Juan Fuenmayor (nombre ficticio) 

venezolano residente en Panamá, nos 
manifestó que tiene más de tres meses 
esperando por su permiso de trabajo. 
Fuenmayor, incluso, ha sido presionado 

por sus jefes, quienes le exigen estar al 
día con la documentación. 

Más de 78 mil migrantes han cruzado 
la selva del Darién en 2023

Nota de prensa Ministerio de 
Seguridad.- El ministro de Seguridad 
Pública, Juan Manuel Pino, señaló 
que este es un punto inhóspito de 
Panamá por donde familias enteras 
pasan buscando un mejor futuro 

hacia los Estados Unidos, siendo las 
nacionales de Venezuela, Haití y 
Ecuador las más frecuentes.

“Realizamos una visita a las unidades 
que a diario reciben y atienden a 

estas personas que vienen de las 
extensas selvas de Darién. Esta es 
un zona que se encuentra a 3 km de 
la frontera colombo – Panameña”, 
indicó el ministro.

En lo que va del año ha pasado 
78,585 migrantes; solo en el mes de 
marzo cruzaron 29,294 superando la 
cifras del mes pasado donde pasaron 
24,657 migrantes irregulares: informó 
el titular de Seguridad Pública.
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Pintan mural para desnaturalizar la Violencia 
Basada en Género en Barranquilla

La representación 
visual está en una de las 
entradas que da acceso 
al Gran Malecón del Río, 
como parte del proyecto: 
“Comuniquémonos para 

Proteger de Nuestros 
Derechos”

Nota de prensa / 
El Venezolano Colombia

LA VBG ES UN PROBLEMA COMPLEJO
Daniela San Juan, feminista, ilustradora y 
muralista mientras pintaba en una de las 
paredes de la calle 78 que da acceso al 
Gran Malecón del Río.
“La Intención de este mural es cómo a 
través de las prácticas de la cotidianidad 
y de nuestros propios sentires y gustos 
podemos ir transformando esas realidades 
que han sido naturalizadas y que son 
violentas no solamente hacia las mujeres, 
sino que obligan a los hombres a cumplir 
unos roles que los encasillan y que sigue 
perpetuando la violencia de género”.

El mensaje de la campaña, busca que las 
personas se den cuenta del poder que 
tienen para desnaturalizar y actuar en 

contra de la VBG promoviendo la igualdad 
y el respeto entre todos los géneros.

Catalina Suárez en representación de 
las organizaciones de la Red de Voces 
y sus aliados entregó el manifiesto de 
compromiso para la lucha contra la VBG a 
Wendy Daza de la Secretaría de la Mujer 
y Equidad de Género de la Alcaldía de 
Barranquilla, quien resaltó el trabajo que 
vienen desarrollando en la ciudad.

“El verdadero poder no radica en la 
violencia, sino en la capacidad de actuar 
con calma y sin violencia. Es necesario 
trabajar juntos como comunidad para crear 
un entorno seguro y solidario, apoyando 
a las personas que han sufrido violencia y 

A través del arte con la representación 
gráfica de un mural “Tenemos el 
poder” desarrollan una estrategia de 
comunicaciones para desnaturalizar la 
Violencia Basada de Género y además 
sirva para promover la igualdad y el respeto 
entre todos los géneros en Barranquilla.

Nicolás Altamar, director de la agencia 
1Publicidad, encargada del proceso de 
formación y ejecución del proyecto explicó 
que “hicimos fue fortalecer sus habilidades 
en comunicación y ellos decidieron 
trabajar el tema de las Violencias Basadas 
en Género, violencias que en todo el 
mundo están naturalizadas, y que se 
sienten también en Barranquilla”.

asegurarnos de que se les brinde la ayuda 
que necesitan para sanar y recuperarse.

Tenemos el poder de abogar por cambios 
sistémicos, esto implica trabajar para 
cambiar las políticas y prácticas que 
permiten la VBG; y asegurarnos de que 
las leyes y políticas sean efectivas y se 
apliquen de manera justa y equitativa 
para prevenir la violencia.

Y, lo más importante es que tenemos el 
poder de actuar juntos para poner fin a 
la violencia de género. No subestimes 
el poder que tienes para marcar la 
diferencia”, es parte del manifiesto creado 
por la campaña y leído en el evento por 
Ana Teresa Sayayo de la red de Voces 
Unidas y sus aliados.

ORGANIZACIONES DE LA RED DE 
VOCES UNIDAS
La red de Voces Unidas está integrada 
por: las Fundaciones De Panas Que Sí, 
Mujeres Sin Fronteras, Un Nuevo Ser y 
la Agencia Cultural 7-80 y sus aliados 
REDNATA y Renacer, son Organizaciones 
de Sociedad Civil que trabajan en las 
comunidades con población vulnerable, 
migrante venezolana, colombianos 
retornados, desplazados, refugiados y 
comunidades de acogida.
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Ozzie Guillén: “Venezuela podría ser sede de 
MLB en los próximos años”

ENTREVISTA | el ex grandeliga conversó con el venezolano

David Alejandro Chacón 
dchacon@elvenezolanonews.com.pa

Ozzie Guillén, ex grandeliga venezolano y 
manager campeón de la Serie Mundial 2005 
con los Medias Blancas de Chicago, visitó 
recientemente para reunirse con algunas 
amistades que mantienen en el país y accedió 
a conversar con El Venezolano.

Fiel a su manera directa y sin guardarse 
palabras, Guillén analizó lo que fue la pasada 
edición del Clásico Mundial de Béisbol, en el 
que Venezuela quedó eliminada en cuartos 
de final ante Estados Unidos. 

“Lo mejor que pasó fue ver al equipo de 
Venezuela luchar. Lamentablemente no se 
lograron las cosas que se querían lograr, pero 
un equipo que salió con dignidad. Un juego 
lo podía perder cualquiera”, opinó. 

“Primera vez que digo esto en una entrevista, 
pero me siento orgulloso de lo que hizo el 
equipo de Venezuela. De verdad que me 
gustó mucho la manera en la que compitieron 
porque hicieron vibrar a todo un país. Tienen 
todo mi respeto”. 

“Otro punto bueno fue que no se ligó el 
deporte con la política y eso lo vi como algo 
bastante bueno”, agregó. 

A FUTURO
Guillén sostuvo que vio muy entusiasmado 
con el Clásico Mundial al comisionado de 
MLB, Rob Manfred. 
“Yo vi a Manfred muy emocionado y siento 
que este torneo va a seguir y lo tengo que 
decir; mucho peso de ese éxito recae en los 
fanáticos latinos que han apoyado al máximo 
esta idea”, declaró. 

Sobre la posibilidad de realizar el torneo en 
una fecha que no sea en el mes de marzo, 
justo cuando se están realizando los campos 
de entrenamiento, “Ozzie” dijo que las 
posibilidades son mínimas.

El mánager campeón de la 
Serie Mundial de 2005 visitó 

Panamá, donde mantiene 
grandes amistades

“Es que no hay otra fecha para realizarlo. 
Hacerlo después de la temporada 
sería imposible porque los lanzadores 
estarían muy cansados al igual que otros 
peloteros”. 
En medio de la entrevista y abordando 
el tema del Clásico Mundial, Ozzie se 
animó a lanzar una predicción. 

“En los próximos años Venezuela 
podría ser sede de MLB para el Clásico 
Mundial, al menos para la primera 
ronda. Han hecho estadios que merecen 
ser tomados en cuenta. Otro punto clave 
que aayudará mucho para conseguir y 

animar a los organizadores fue la Serie 
del Caribe”. 

Sobre la posibilidad de volver a ponerse 
un uniforme y ser mánager, Guillén dijo 
estar muy contento con el trabajo que 
está haciendo como comentarista en 
NBC Sports Chicago. 

“Me gusta mucho. Creo que es el mejor 
trabajo que he hecho dentro y fuera del 
terreno de juego. Además, no hay nada 
más sabroso que te paguen por hablar 
paja de un pelotero”, soltó entre risas. 
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LO QUE DEBES SABER 
SOBRE LA LITIASIS RENAL 

Dr. Manuel Dominguez M.
Especialista en Nefrología.
manueldom12@gmail.com

Se denomina con este nombre a 
la presencia de depósitos de gran 
dureza, conocidos como cálculos, 
litos  o piedras, compuestos por 
minerales, como oxalato de calcio, 
fosfatos, ácido úrico o aminoácidos,  
que se depositan en el interior del 
parénquima renal, inicialmente como 
cristales, con tendencia usual de ir 
aumentando su tamaño en forma 
progresiva pudiendo medir desde 
unos pocos milímetros, los más 
frecuentes, hasta varios centímetros 
llegando en oportunidades  a ocupar 
toda la pelvis renal, asemejando a un 
coral. 

Es una afección bastante frecuente, 
con un riesgo de formar cálculos 
para la población femenina de un 
5 % y en la masculina de 13 %; 
con tendencia a incrementarse en 
los últimos años, asociándose a la 
obesidad, sedentarismo, y diabetes. 
Asimismo, la escasez crónica en 
la ingesta de líquidos, con orinas 
muy concentradas es un factor 
precipitante de gran importancia. 
Una vez que una persona ha 
desarrollado un cálculo, tiene una 
posibilidad de un 50 % en los años 
sucesivos de presentar un segundo 
episodio.

¿CÓMO SE MANIFIESTA?
La forma más frecuente es el cólico 
renal, caracterizado por un dolor, 
generalmente de gran intensidad, 
localizado en la región lumbar que 
tiende a desplazarse hacia la parte 
inferior del abdomen, relacionado 
con el descenso a través de las vías 
urinarias, del cálculo. Puede durar 
varios días, ya que depende de su 

eliminación espontánea, al caer en 
la vejiga y salir con la orina o en 
casos necesarios por su extracción 
quirúrgica.  

En otras oportunidades es la presencia 
de sangre en un examen de orina, o 
discretas molestias en la parte baja de 
la espalda o el hallazgo incidental en 
un procedimiento radiológico, lo que 
nos lleva a diagnosticar esta entidad 
clínica.

TRATAMIENTO
Cuando la persona presenta el cuadro 
agudo de cólico renal, el uso de 

analgésicos potentes es generalmente 
necesario, junto con una buena 
cantidad de líquidos y medidas de 
soporte. En oportunidades se requiere 
hospitalización. 

Una evaluación detallada por el 
especialista, (Nefrólogo, Urólogo 
o Internista), es fundamental para 
conocer la causa de la litiasis y así 
determinar el tipo de tratamiento en 
forma específica para cada caso en 
particular, teniendo en cuenta que en 
oportunidades va a ser necesario la 
intervención quirúrgica. 

Es conveniente guardar el cálculo 
para su análisis cristalográfico

COMO MEDIDAS GENERALES 
RECOMENDAMOS, INCLUSIVE EN 
FORMA PREVENTIVA:
-Excelente hidratación, unos 2,5 
litros/día.
-Restringir la sal a unos 2.000 mg/día.
-Disminuir la ingesta de proteínas, 
sobre todo carne de res.
-Utilizar suplementos de calcio y 
complejos Vitamínicos, solamente 
por indicación médica.
-Mantener el peso corporal 
adecuado.
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REALIDAD
OBTENER UNA VISA DE 

TURISMO PARA PANAMÁ:
Misión imposible para los venezolanos

La inversión venezolana en Panamá, según un estudio 
presentado en 2022, ha generado 48 mil plazas de 

empleo a panameños

David Alejandro Chacón
dchacon@elvenezolanonews.com.pa

Los venezolanos están llegando a diario a 
Panamá, pero por la selva del Darién. De 
forma irregular y, obviamente, sin tener el 
Istmo como destino final.

Sin embargo, para llegar a territorio 
panameño por la vía regular, cada vez más 
se cierran las puertas para los venezolanos, 
a quienes les exigen desde octubre 2017 
visa de turismo para el ingreso al territorio 
nacional.

Hasta el año 2022 estuvo vigente la visa de 
reagrupación familiar para los venezolanos, 
pero una vez fue eliminada esta categoría 
migratoria por el Gobierno de Panamá, 
los venezolanos no residentes que deseen 
viajar a Panamá solo tienen la opción 
de una visa de turismo, en el caso de no 
poseer una visa estadounidense vigente.
La visa de turismo, hasta los momentos, 
y como fue confirmado a El Venezolano, 
solo puede ser tramitada a través de 
abogados panameños, cuyos honorarios, 
en promedio, ascienden a los 700 dólares 
por caso.

Y pagar esa cantidad, tampoco es que 
asegura la obtención de esa visa de 
turismo.

Una persona allegada a nuestro medio, 
residente permanente en Panamá, nos 
confirmó que hace cuatro meses, con 
la ayuda de un abogado, introdujo los 
papeles para conseguir la visa de un 

MITOS:
Todos los venezolanos se quieren quedar en Panamá ́ y las estadísticas han 
demostrado que son más los que salen.

Van a quitar trabajo al nacional. La inversión venezolana en Panamá, según 
un estudio presentado en 2022, ha generado 48 mil plazas de empleo a 
panameños.

familiar y hasta el cierre de esta edición (6 
de abril 2023) no ha recibido respuesta.

¿Y es posible generar nuevas citas en la 
web de migración? No
Para consultar por qué esa opción no está 
disponible, hemos intentado comunicarnos 
con el departamento de comunicaciones 
de Migración Panamá sin recibir respuesta.

¿Quiénes pierden con estas puertas 
cerradas? ¡TODOS!
Los venezolanos residentes que no tienen 
manera de encontrarse en territorio 
panameño con sus familiares.

Panamá ́ porque deja de recibir el dinero 
del turismo y además pierde fortaleza 
como país receptor de capitales.
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EL CIRCUS MARKET & FEST 2023 
REUNIÓ A MÁS DE SEIS MIL PERSONAS

Una fiesta familiar

David Alejandro Chacón 
dchacon@elvenezolanonews.com.pa

Rotundo éxito. Esta gran fiesta familiar 
con música en vivo, shows en tarimas, 
mercadito de comidas, bebidas y 
atracciones para grandes y pequeños, 
reunió a más de seis mil personas 
durante dos alegres jornadas. 

“El público nuevamente nos apoyó y 
estamos más que satisfechos porque se 
superaron todas las expectativas”, dijo 
Patricia Ávila, una de las organizadores 
de este evento, que en 2023 tuvo lugar 
en el Sport Center de Costa del Este 
los días 25 y 26 de marzo. 

Los organizadores adelantaron a El 
Venezolano, que dado el éxito de esta 
edición, ya tienen confirmadas las 
fechas para la versión 2024. 

“Nos volvemos a encontrar los días 9 y 
10 de marzo 2024”, celebró Ávila. 

Se celebró el fin de 
semana del 25 y 26 
de marzo en el Sport 

Center de Costa 
del Este


